



### Hilo Directo



#### CUBA EN EL MUNDO

Jacob Zuma, presidente del Congreso Nacional Africano (ANC), ratificó el apoyo en la campaña por la eliminación del bloqueo de Estados Unidos contra Cuba y reiteró el llamado para la liberación de los Cinco en un multitudinario acto político-cultural por el aniversario 99 de esa organización. El mandatario sudafricano abordó los principales retos que tiene ante sí el partido de Gobierno en los terrenos socio-económico y político, manteniendo la premisa de crear una sociedad unida, no racista, no sexista, democrática y próspera. (Embacuba-Sudáfrica)

#### OTRO PARLAMENTARIO BRITÁNICO JUZGADO POR ROBO

El parlamentario británico Eric Illsley, quien ocupa un escaño por la ciudad inglesa de Barnsley, reconoció ante un juez haber reclamado de forma fraudulenta más de 14 000 libras esterlinas en concepto de pagos por gastos. Además, reconoció tres cargos de falsa contabilidad relativos a tres años de gastos que corresponden a su segunda residencia en Londres. Illsley sería el segundo funcionario británico juzgado por el escándalo de fraude destapado en el año 2009, luego del ex diputado laborista David Chaytor. (Europa Press)

#### ESCAPÓ CAMPESINO HONDUREÑO SECUESTRADO

Tras dos días en cautiverio, el dirigente campesino hondureño Juan Ramón Chinchilla escapó de sus captores y está en un sitio no revelado por razones de seguridad, informó el Frente Nacional de Resistencia Popular (FNRP). Alfredo Paz, dirigente del FNRP, responsabilizó por el plagio a los terratenientes Miguel Facussé, Reinaldo Canales y René Morales que desde hace varios años se apropiaron de manera fraudulenta de extensos terrenos en el Valle del Aguán. (PL)

#### FMLN CELEBRA ANIVERSARIO DE OFENSIVA GENERAL

El Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional de El Salvador (FMLN) celebró el aniversario 30 de la gran ofensiva de 1981, que marcó el inicio de la guerra popular contra la dictadura militar. El secretario general del partido, Medardo González, afirmó en el acto que los avances en la nación son fruto de la lucha y el esfuerzo de los mejores hijos del pueblo a lo largo de décadas. El líder partidista señaló además que el Gobierno democrático de hoy está íntimamente vinculado a la gran ofensiva militar iniciada el 10 de enero de 1981. (PL)

#### DETIENEN A ULTRANACIONALISTAS

Más de un centenar de ultranacionalistas rusos fueron detenidos cerca del Kremlin en previsión de violentos disturbios similares a los ocurridos hace un mes en el centro de la capital rusa. Los efectivos antidisturbios, que habían acordonado la plaza del Manezh en torno a la boca del metro Ojotni Riad, apresaron a los líderes de las principales organizaciones ultranacionalistas y xenóforas. El ministro del Interior, Rashid Nurgaliyev, cifró en más de 50 los grupos extremistas activos en el país, donde varias decenas de extranjeros son asesinados anualmente a manos de cabezas rapadas. (EFE)

#### ARMENIA: DESCUBREN BODEGA VINÍCOLA MÁS ANTIGUA



Foto: AP

La bodega vinícola más antigua conocida hasta la fecha ha salido a la luz en las montañas de Armenia. Un equipo internacional de investigadores halló una prensa para uvas, cubas de fermentación e incluso copas de hace 6 000 años en las cuevas Areni-1. Si bien existen pruebas de que el consumo de vino comenzó anteriormente, este es el ejemplo más antiguo que se conoce de una instalación para la producción de la bebida, dijo Gregory Areshian, de la Universidad de California en Los Ángeles, uno de los directores de la excavación. (AP)

## Abogado de Posada Carriles vetó candidatos a jurado que conocían el crimen de Barbados

EL PASO, Texas, 11 de enero.—El abogado del terrorista Luis Posada Carriles, Arturo Hernández, vetó a todos los candidatos a jurado que manifestaron tener conocimiento del caso de la explosión de la aeronave de Cubana de Aviación en 1976, que causó la muerte de 73 personas, informó AFP.

Antes de terminar la sesión de este martes, la jueza Kathleen Cardone advirtió a Hernández que su petición de presentar información del Gobierno cubano como una estrategia para demostrar que sus acusaciones contra el ex agente de la CIA no serían confiables podría ser denegada.

Ante las protestas del abogado, el fiscal Timothy Reardon comentó "esto no es

History Channel", para señalar que la información que pretende presentar la defensa es irrelevante.

Durante la jornada, el fiscal se dirigió directamente a Posada Carriles y le preguntó si se acordaba del "pobre italiano", en referencia a Fabio di Celmo, turista muerto en el atentado al hotel Copacabana.

El terrorista reaccionó sorprendido y movió la cabeza en actitud incrédula.

Con la selección del jurado de cinco hombres y siete mujeres, tras entrevistar a 130 candidatos, comenzarán este miércoles los testimonios del juicio que se sigue al terrorista solo por fraude migratorio, según Diario de El Paso.

## Partió hacia Venezuela buque con el cable de fibra óptica ALBA-1

PARÍS, 11 de enero.—El buque francés Île de Batz, que transporta el cable de fibra óptica ALBA-1 hacia Venezuela, zarpó ya desde el puerto de Calais.

Antes de partir hacia el Caribe, el capitán del buque, Pierre Emmanuel Dautry, recibió a bordo al embajador de Cuba en Francia, Orlando Requeijo Gual, y al agregado científico de esta Misión estatal, Dennis Casares, quienes se interesaron por conocer los detalles del traslado.

Según informó Dautry, el buque contiene en sus bodegas los más de 1 600 kilómetros de cable que serán tendidos entre Venezuela y Cuba, y posteriormente a Jamaica. Dispone también de una sofisticada tecnología para el tendido del cable y un robot submarino que permitirá el monitoreo

de las operaciones.

Como se viene anunciando desde hace varios meses por las autoridades cubanas y venezolanas, este avance tecnológico que entrará en funcionamiento en el 2011, multiplicará por 3 000 la capacidad de conexión de la Isla con el exterior. El enlace permitirá romper el bloqueo sobre las comunicaciones, impuesto por Estados Unidos al pueblo cubano; ampliar la integración entre las naciones de América Latina y el Caribe; así como fortalecer las relaciones de Cuba y Venezuela.

Actualmente, el acceso a la red en la Mayor de las Antillas se logra solo por vía satélite, situación que limita sus comunicaciones, porque dependen de una banda más estrecha y muy costosa. (Embacuba Francia)

## La congresista Giffords ya respira por sí misma

WASHINGTON, 11 de enero.—La congresista demócrata Gabrielle Giffords sigue grave aunque con esperanzas de sobrevivir tras el ataque que sufrió en Arizona, y que ha disparado todas las alarmas en Estados Unidos, de acuerdo con EFE.

Giffords continúa luchando por su vida en el Hospital de la Universidad de Arizona, donde los doctores, pese a la gravedad de su caso, se mantienen optimistas. Según la parte de este martes, ya puede respirar por sí misma y mueve ambos brazos, aunque aún la tienen conectada a ventilación asistida para evitar complicaciones.

El jefe de neurocirugía del hospital, Michael Lemole, explicó que la bala le atravesó el cráneo por el lado izquierdo, aunque sin cruzar de un hemisferio a otro, lo que calificó como una circunstancia positiva.

Destacó que la congresista está "progresando" y que no se han registrado "problemas" en su evolución. Sin embargo, su esta-



Giffords fue alcanzada en la cabeza por una bala durante un acto político en la localidad de Tucson. Foto: Reuters

do sigue siendo muy grave, en opinión de los médicos que la atienden.

El doctor adelantó que, a partir de ahora, gran parte de la recuperación depende de la propia paciente y rehusó fijar fechas, ya que depende del ritmo al que evolucione.



El XI Congreso del Partido Comunista está en todas las calles de la capital vietnamita.

## Vietnam honra a Ho Chi Minh ante trascendental Congreso

HANOI, 11 de enero.—Una multitudinaria fila desafió hoy el crudo frío y la llovizna invernal para rendir tributo a Ho Chi Minh, en víspera de la magna cita de la organización política que fundó hace 80 años.

Los casi 1 400 delegados al XI Congreso del Partido Comunista de Vietnam (PCV) acudieron a la plaza Ba Dinh para coronar una peregrinación de la militancia nacional, reportó PL.

El miércoles comienza en esta capital la reunión que, cada cinco años, debate las estrategias socio-económicas del país y elige a sus líderes.

El histórico acontecimiento ocurre en medio de una intensa ola de frío que ha causado algunas afectaciones, principalmente en localidades del interior del país.

Los representantes de 3,6 millones de militantes del PCV harán un repaso final a un proyecto de programa que ratifica la orientación socialista en la economía nacional.

Además, votarán por el Comité Central, el cual elegirá a un Buró Político de 17 miembros, quienes refrendarán el relevo del saliente secretario general del PCV, Nong Duc Manh.

■ BEIJING, 11 de enero.—China efectuó hoy el primer vuelo de prueba de su avión cazabombardero "invisible", según lo confirmó el presidente del gigante asiático, Hu Jintao, reportó ANSA. Según varios testimonios, el bombardero invisible para los radares voló durante 15 minutos tras partir de una base militar en la provincia suroccidental de Sichuan, y luego aterrizó regularmente. El J-20 chino aparece como un potencial rival del estadounidense F-22 Raptor, el único avión de guerra en servicio capaz de volar sin ser detectado por los radares, según BBC Mundo.